

En Gijón y Avilés se han celebrado dos brillantísimos actos, en los que hablaron los diputados señores Moutas y Alvargonzález Lanquine

Don Romualdo Alvargonzález disertó en Avilés acerca de los tres aspectos que presenta la ideología de la CEDA

Tanto por la categoría y elocuencia del conferenciante, como por la importancia del tema a tratar, verdaderamente merecedora de atención ha sido la conferencia pronunciada en el nuevo y espléndido local del Centro de Acción Popular de Avilés, por el diputado don Romualdo Alvargonzález Lanquine.

Hizo la presentación del orador el distinguido directivo de la Juventud de Acción Popular de Avilés don Pelayo Muñiz Serrano, que dedicó elogiosas y muy atinadas palabras al disertante y a su gran labor en la organización de las fuerzas de Acción Popular de Asturias. Su breve discurso fué muy aplaudido.

El señor Alvargonzález, que fué acogido con una calurosa salva de aplausos, desarrolló en su conferencia la explicación de los tres aspectos doctrinal, de concreción de sus postulados en un programa político social y de aplicación de esa concreción a una labor inmediata de Gobierno, que tanto en su ideología como en su actuación y táctica distinguen a la CEDA.

Comenzó haciendo historia de la actuación de Gil Robles en las Constituyentes. Recordó cómo y en qué forma se fundó Acción Popular, cuando la revolución desatada en violencias arrasaba en continuos atropellos todo lo que en España pudiera tener relación con las ideas fundamentales de nuestro programa. Familia, Trabajo y Propiedad, haciendo tabla rasa de estas afirmaciones fundamentales o de sus instituciones representativas.

Siguió exponiendo cómo las ideas de Acción Popular se concretaron con mayor amplitud y con vistas ya a una posible labor inmediata en la Confederación Española de Derechas Autónomas, y cómo en sus tres batallas electorales de los llamados «burgos podridos», del Tribunal de Garantías y de 19 de Noviembre del 33, fué obteniendo sucesivos triunfos, que trajeron como consecuencia la colaboración en el Poder, primero por medio de un apoyo parlamentario desde fuera y ahora directamente. Esto ha traído críticas que, sobre ser injustas resultan contraproducentes por su condición de crítica negativa. El problema palpitante ahora es la manera de conseguir la aplicación de ese programa de la CEDA, que las continuas propagandas de Gil Robles y de quienes le seguimos han popularizado ya en toda España.

Para eso, se precisa una actuación política intensa, realizada desde el Gobierno, no como hasta el momento en dosis limitadísimas y con frecuentes compases de espera, impuestos por las ataduras de una alianza circunstancial con elementos más de la izquierda que de ningún modo comparten nuestro ideal, sino en un ritmo acelerado, arrastrando a quienes sientan algún contacto con nosotros o alguna



afinidad con nuestro credo y dejando, si es preciso, al margen, a quienes por sus compromisos izquierdistas no puedan seguir ese ritmo acelerado. Para eso se va a las elecciones municipales. Hay que llevar a ellas la voluntad firme de vencer.

Acción Popular, bien curtida en luchas políticas y contando ya con una fuerza muy superior a la de las demás organizaciones políticas de España, debe arrastrar en esa lucha electoral a la gran masa neutra, que comienza a ver claro y a sentir fe en esta política de realidades constructivas que preconiza Gil Robles.

Pero para ganar las elecciones—continúa diciendo el conferenciante—hay que llevar a ellas un verdadero espíritu de organización y disciplina, sentir la abnegación precisa para imponerse cuantos sacrificios los jefes reclamen. Ha llegado el momento de que surjan voluntarios para esta nueva batalla aún más dura y difícil que la de las elecciones de noviembre del 33, pues ahora hay que llegar aún más lejos; hay que obtener un triunfo total que, librándonos del navegar a la deriva, nos permita ir por nuestros propios medios a donde queremos.

Los que queráis luchar así—termina diciendo al mismo tiempo que relata una anécdota de la guerra—debeis dar, al igual que los soldados valientes en las situaciones difíciles, un paso al frente y alistaros para trabajar desde ahora hasta el día en que el triunfo nos permita a todos reintegrarnos al descanso, ya seguros por la suerte de España y de nuestros ideales religiosos.

El señor Alvargonzález, que frecuentemente había sido interrumpido por los aplausos del público, escuchó al final una larga y entusiasta ovación.

El diputado señor Ruiz Alonso vendrá a Asturias

A partir de hoy sábado pronunciará varias conferencias en distintos puntos de la provincia

Se espera con gran entusiasmo la venida a Asturias del batallador diputado obrero señor Ruiz Alonso, que pronunciará varias conferencias en distintos puntos de la provincia. Hablará primeramente en Pola de Siero, el día 9, a las siete y media de la tarde; el día 10, a las diez de la mañana en Ujo; a las doce en Avilés; a las tres de la tarde en Grado, y a las siete y media en Oviedo. El día 12 pronunciará otra conferencia en Mieres, a las seis y media de la tarde.

Las conferencias de Acción Popular

El diputado Sr. Carrascal hablará hoy en el Centro de Gijón

A las siete y media de la tarde, se celebrará en el nuevo local que Acción Popular tiene establecido en la calle de Tomás Zarracina, 5, la segunda de las conferencias del ciclo recientemente inaugurado.

Estará esta conferencia a cargo del diputado a Cortes y secretario de la Minoría Popular Agraria, don Geminiano Carrascal, quien disertará acerca del tema: «Actuación política de la C. E. D. A.»

Al acto pueden considerarse invitados todos los afiliados de Acción Popular, así como los elementos de la J. A. P. y de la Agrupación Femenina y simpatizantes. La presentación o saludo al conferenciante estará a cargo del catedrático y secretario del Comité Local, don Antonio González Cobo.

Don José María Moutas trató interesantísimos temas relacionados con el alijo de armas y la actualidad parlamentaria

En el nuevo local de Acción Popular, cuyos dos amplios salones se hallaban repletos de público que desbordaba en los pasillos y otras dependencias, dió el sábado pasado su anunciada conferencia el diputado a Cortes y decano del Colegio de Abogados de Oviedo don José María Moutas.

Comenzó el acto con unas palabras del catedrático y secretario del Comité local don Antonio González Cobo, quien dió cuenta en breves palabras del propósito que tiene Acción Popular al organizar el ciclo de conferencias que inaugura el señor Moutas y en el que tomarán parte figuras revelantísimas de la minoría Popular Agraria. Aludió también al discurso último de Gil Robles en Madrid, anunciando que sería radiado y se dirigió al conferenciante para agradecer el honor que dispensaba al Centro de Gijón al abrir su ciclo de conferencias.

La personalidad del señor Moutas—añadió—es de todos sobradamente conocida y admirada, sobre todo en aquellas sus dos condiciones que yo estimo esenciales y que son el va-



lor y la valía en el ejercicio de su misión. Las palabras del señor Cobo fueron muy aplaudidas, prolongándose en una ovación al levantarse a hablar el señor Moutas.

Este comenzó diciendo cómo las circunstancias le obligaban a improvisar un discurso sobre un tema casi impuesto a la fuerza. No quiero presentar esto como disculpa; pero sí he de decir que en estas circunstancias y en esta tribuna me siento realmente encogido. Aún no hace una semana, hablaba aquí mismo la figura más prestigiosa de la tribuna y de la política española. (Grandes aplausos y aclamaciones cortan la alusión a Gil Robles).

A esto he de añadir otras circunstancias que vienen a dificultar mi labor; pero yo he aprendido de mi jefe que hay que afrontar las situaciones para sacar partido de ello.

Pasa a hacer después brevemente historia de lo ocurrido en Asturias desde 1933, y ved—dice—que no os hablo del bienio, quizá porque por ser esto una cosa muerta y pasada no quiera ofender vuestra sensibilidad haciendo que aquí llegue al evocar algo de su hedor a podredumbre.

Recuerda cómo se fué a las elecciones en una unión circunstancial para vencer al socialismo y cómo últimamente se fué también al Gobierno en una unión análoga, también por imposiciones de las circunstancias. ¿Debe seguir esta unión? La respuesta sois vosotros quien debe darla.

Señala la necesidad de trazar una separación en todo aquello que se refiera a las distintas ideologías de los partidos que se unieron para determinado objeto. Enfoca en una revisión de los lemas de Acción Popular los puntos que separan este partido de los que forman actualmente en el Gobierno y expone cómo acontece con el concepto de patria, que para Acción Popular debe ir unida al de la Cruz y cómo quienes hacen de la idea de la familia cristiana un verdadero culto, no pueden compartir el concepto de quienes creen que la institución familiar se concreta en el registro civil.

Respecto al orden, señala igualmente, el abismo ideológico que separa a Acción Popular de quienes ni por su historia ni sus continuas transigencias pueden llegar a encarnar la idea alta y noble que de este concepto ha expuesto tantas veces Gil Robles. Tiene, al llegar a este punto, una alusión a ciertos aspectos de la actualidad, diciendo que hay momentos en que se llega a situaciones en que inexorablemente debe cumplirse lo que la ley exige. Pero tened en cuenta—añade—que cuando el Estado y los Gobiernos son fuertes, las penas extremas no precisan llegar a cumplirse por la sencilla razón de que no llegan a imponerse, ya que nadie se atreve a enfrentarse con quien tiene el Poder y sabe hacer a tiempo de él un instrumento merecedor del respeto que a la ley se debe. Eso es lo que faltó en España durante mucho tiempo; pero tranquilizaos, pues dentro de muy poco yo estoy seguro que habrá en España quien gobierne bien y quien con dignidad y energía sepa hacerse respetar. (Grandes aplausos y vivas a Gil Robles cortan la palabra al orador).

Yo no pensaba dar al tema el alcance que la Prensa le ha señalado; pero ya que en tal

Libertad de enseñanza

El laicismo va siendo desterrado de todos los países cultos, luego de fracasos tan ruidosos como definitivos.

Visto el resultado desastroso que en la República Argentina tuvo la enseñanza laica, la Convención Constituyente de Buenos Aires, sin alterar el principio de libertad de los padres para elegir o prohibir determinada enseñanza a sus hijos, establece entre los cometidos de la escuela pública—que pagan todos los ciudadanos—la educación sobre la base de la moral cristiana.

Los países que mas esfuerzo hicieron para defender el sectarismo laicista, se hallan hoy bajo apremios agobiantes de prédicas extremistas, sin determinarse a aplicar las medidas de persecución con que combatieron la enseñanza cristiana, viendo como las propagandas socialistas y comunistas sacuden los fundamentos del Estado.

No se impondrá enseñanza religiosa a los niños cuyos padres la rechacen—respetando la libertad de conciencia—pero el Estado dará enseñanza religiosa, orientando la educación moral de los niños dentro de las normas del Evangelio, para todos aquellos cuyos padres no se opongan a ello.

Tal criterio—respeto a la libertad de todos—triunfó por gran mayoría, a despecho de la «libertad socialista» que pierde en él un campo de difusión de odios, de propaganda antirreligiosa, a pretexto de enseñanza neutra.

Visita del Comité de Acción Popular de Gijón a la Delegación de Serín

Mañana domingo día 10 hará una visita a la Delegación de Serín una representación del Comité de Acción Popular de Gijón.

Con tal motivo se ruega, por medio de la prensa, a todos los elementos que integran el referido Comité Parroquial o Delegación de Serín, estén a las nueve y media de la mañana en el nuevo domicilio social de dicha Delegación, sito en el barrio de Espín.

El retrato de nuestro Jefe

Respondiendo al deseo que existe entre correligionarios y amigos de poseer una fotografía de nuestro ilustre caudillo para recuerdo particular, ha surgido la idea de editar unos millares de dichas fotografías, para que no quede ni un solo socio ni simpatizante que no la adquiera, toda vez que su precio estará al alcance de todos.

La fotografía mide un tamaño de 32 x 44 y está editada en un magnífico papel, para colocarla en un marco.

Quienes la deseen pueden pedirla por el precio módico y especial para Gijón de 0'50 céntimos una, en el Centro de Acción Popular de esta villa, y en la imprenta «La Reconquista», San Bernardo, 99 y 101, casa donde han sido editadas. Para los que deseen adquirirlas fuera de Gijón, bastará que remitan a la imprenta antedicha 0'95 en sellos de Correos o como mejor deseen, indicando claramente su dirección.

orma se ha hecho, voy a hablaros de eso, voy a hablaros del alijo de armas. Y tengo que menzar por decir que al conocer el sumario que ahora se llevó a las Cortes, sentí un momento hasta la vergüenza de que pudieran llamarse españoles hombres como el funesto Azaña; pero luego reflexioné de que Azaña ni es español ni ha podido serlo nunca. (Grandes aplausos). Decía el otro día Gil Robles que Azaña había sido el lacayo de los socialistas y yo quiero añadir que desde el día en que Azaña se presentó en el Frontón cobijado a la sombra de la repulsiva y bien nutrida figura de Prieto, surgieron a su lado otros muchos lacayos que actuaron de corifeos de los socialistas en su actuación antiespañola. Traza un relato descarnado y de duros relieves de cómo se preparó el envío de armas a Portugal, que después acabó empleándose para hacer la revolución en Asturias, todo ello realizado bajo la presión del hombre que en aquel momento se creía y hasta puede decirse que era el amo de España.

Habla también de la siniestra figura de Galarza, compañero y ayuda de Azaña en su empresa de conducir todo un río de pertrechos guerreros hasta la frontera portuguesa, hasta el punto de que aquellos elementos que debían servir para defender a España, fueran empleados primero para intentar una revolución en un país amigo y después para promover en nuestra misma patria el horror de la revolución de Octubre.

Añade que por acción u omisión fueron muchos los que pecaron con Azaña; pero que todo eso ya pasó, pues no hay en nuestra patria hoy nadie que no sea enemigo de la política de izquierdas. Hace un recuento de todos los partidos para venir a la conclusión que lo único posible en estos momentos es un Gobierno de derechas, ¿Y quién ha de ser el que personifique esa política? Si de lo que se trata es de crear una fuerza potente en un Gobierno de reconstrucción, capaz de realizar una obra intensa y a fondo, entonces únicamente se puede pensar en Gil Robles. (Grandes aplausos). En la Cámara todos se hallan pendientes de él y de sus gestos. Surge una dificultad, y Gil Robles salva al que está apurado, que lo mismo puede ser un ministro que el hombre más encumbrado. Y su poder y su fuerza tienen que reconocerla izquierdas y derechas. Yo ya sé—sigue diciendo—que entre las derechas españolas surgen también los detractores de Gil Robles; pero a esos quiero preguntarles: ¿Qué habéis hecho vosotros para que podáis censurarle? No obstante, no será yo quien les eche en cara su actitud, pues no olvido que en el corazón de ellos y en el nuestro existen las raíces de un mismo árbol. Nos combaten con pena porque los salvamos. No hay envidia en ellos. Son leales y buenos; pero incapaces de comprender que otros puedan conseguir lo que ellos tras largos esfuerzos no han logrado. Yo no cesuro que sean intransigentes, si solo lo son en la conducta o en la doctrina; pero sí en cambio afirmo que no se puede ser intransigente en la táctica.

Sigue haciendo un recuento de los elementos políticos y de otra índole que hoy día aparecen en la actualidad española, para terminar diciendo que queda algo en lo que también confía profundamente y ante lo que se descubre y es el Ejército, ese Ejército que lleva aún en sus recuerdos toda la gloria de las campañas de Flandes y de Italia y el símbolo del triunfo de Bailén. El Ejército español no dejará que España perezca y habrá un día en que se sienta definitivamente poseído de la plena e interior satisfacción de que tantas veces se ha hablado: cuando España esté gobernada y regida por hombres que lleven la nobleza en el alma y a Dios en el corazón.

Las últimas palabras del señor Moutas fueron acogidas con una gran salva de aplausos, siendo el orador felicísimo por su vibrante y valiente disertación.

UN ESTABLECIMIENTO MODELO

Amplio local, situación admirable, decorado alegre finamente modernista, habilitación lujosa a todo confort, servicio esmerado y productos selectos entre los que destaca insuperable Moka, quedan resumidos en un nombre bien conocido de los inteligentes que desean pasar unas horas agradables: Café Manacol.

ACEITES

Tena La Giralda lata 10 kgs. 19,50
Guadalquivir > 10 > 19,75
Ibarra y azul > 10 > 20,00
Azúcar blanca extra kilo 1,65

CASA RATO

CASA DAVID SECCION DE PERFUMERIA

Concesionaria para el año 1935 de los suaves, delicados y ricos perfumes de Oriente, portados por los Reyes Magos

San Bernardo, 26



De los periódicos:

«Comunican de Coruña que a consecuencia del violento temporal reinante las olas arrojaron a la playa de Corme un enorme pez, que quedó varado en la orilla.

Se trata de un gigantesco delfín que mide cerca de nueve metros de largo por cuatro de contorno».

¿Cuatro de contorno?...

Si no fuera que sabemos que Indalecio anda por fuera por descontento tenemos que a ese delfín que leemos por Prieto se le tuviera.

Cada hombre un partido. Ahora es—según la prensa—el diputado Izquierdo Jiménez quien va a publicar un manifiesto para organizar un partido político en el que parece ingresará Clara Campoamor.

Clara Campoamor ha quedado sin padre y sin hogar al dejar al Sr. Lerroux y separarse del partido radical. Y busca afanosamente techo bajo el cual cobijarse.

Siempre con miras al bote; izquierdista hasta el cogote, Clara, con muy buen acuerdo, no quiere dejar su trote y se suma al nuevo lote, por ser el lote de Izquierdo.

Sigue Martínez Barrio anunciando que pronto será el Poder y que en breve plazo ocupará la cabecera del banco azul. ¡Soñaba el ciego que veía!

Con el afán de chupar, queriendo mangonear, su ambición a eso le lleva, a soñar con esa breva que está lejos de alcanzar.

Y, aquello otro de Cambó, de que para entrar en Cataluña a hacer propaganda es preciso ir tocados de la barretina, sí que tiene gracia.

Pues la cosa no coordina con su mal ejemplo Ipporal, ya que su ambición canina, deja allí la barretina y viene a Madrid «de gorra».

A varios obreros hemos oído comentar los discursos pronunciados por Gil Robles en Asturias, diciendo que en teoría es una esperanza, pero que en la práctica haría lo que los demás.

Pobres seres ofuscados porque han sido mal tratados por los que engañados fueron, y ahora ariscos se hicieron como gatos escaldados.

Una ola de misericordia, que enaltece la nobleza de sentimientos, pasa estos días entre nosotros hablando los corazones más endurecidos para la piedad.

Aquellos mismos de cuyos labios estábamos acostumbrados a oír solamente frases de amenaza y palabras de venganza, que, cuando pudieron, confiscaron, deportaron, aprisionaron a los que no

Las mujeres que saben vestir con elegancia son siempre admiradas.

Este tipo de mujer, infaliblemente se preocupa de sus vestidos y sabe que para poder adquirir un tejido de verdadera fantasía en Lanería y Sedería, tiene que ser solamente en los

Almacenes LA SIRENA

porque presentan surtidos grandísimos y los precios están siempre al alcance de todas las fortunas.



GAFA — RADIO — DISCOS
Aparatos de Amplificadores — Bisutería
OBJETOS PARA REGALOS
Navarro Optico-Corrída, 49 - Gijón

pensaban como ellos, se sienten ahora conmovidos y alarmados ante los fallos de los Tribunales contra los que, en horas de locura, han asesinado, robado, incendiado y destruido con saña vesánica. El hecho, no obstante ser tan parcial, nos conforta.

Nos conforta, sí, porque creímos de buena fe confinada la piedad y, aunque sea por mitad, un poquito se la ve.

Es decir que, aunque sea tan raquítilo el sentimiento de perdón que solamente lo sienten cuando les toca a los suyos, nos consuela, sin embargo, el saber que aún existe un pequeño sedimento de esta virtud cristiana en sus almas, lo que hace esperar que algún día se expanda y extienda abarcando a todos los sectores de la vida social.

Para que buenos cristianos nos dejemos de tontadas y de apelativos vanos, llamando a todos hermanos y no fríos «camaradas».

Días atrás anduvieron a la greña «A B C» y «La Tierra».

Esta, con mala intención, se atrevió a comentar un suelto humorístico del primero sobre el hecho sucedido en los Estados Unidos en el que un ciudadano se volvió loco al verse admirado por el público por el rasgo de honradez al devolver 45.000 dólares que había encontrado.

«A B C» hacía un chiste diciendo que el citado individuo no se había podido volver loco puesto que demostró que ya lo estaba.

«La Tierra», que tratándose del adversario las coge al vuelo, quiso hacer aparecer al «A B C» como enemigo de la honradez.

Entonces, este periódico, justamente indignado, tiró de la manta y nos hizo saber que «La Tierra» le debía, desde su fundación, tres mil pesetas, adeudadas por la información telegráfica que le había venido prestando.

De muchos otros yo sé de frescura tan supina que deben y que no hay de qué y a sus deudas, con «tupé», les echan «La Tierra» encima.

La conferencia notabilísima que en la Unión Mercantil de Madrid pronunció el gran caudillo Sr. Gil Robles, produjo grande revuelo entre algunas clases adineradas porque afirmó que no se podía vivir tan holgada y tranquilamente habiendo tantos miles de obreros parados y de hambrientos.

A todo se avienen, felices, y aplauden todo estribillo, pero si la soltar! les dices, se te ponen de narices, y te cierran el bolsillo.



Cristales científicos Stigmal y Punktal Zeiss
Gafas prismáticas.— Artículos para regalo.—
Bisutería.—Fantasías.—Radios.

Optica Covadonga

San Bernardo, 37 — Gijón

HOTEL «PARAISO»

Restaurant de primer orden — Agua corriente en todas las habitaciones — Teléfono 113 — LLANES

Ultimos días de RETALES en

Almacenes SIMEON

Aprovechen esta oportunidad sin igual de poder adquirir muchos metros de género por poquísimo dinero

Almacenes SIMEON

— GIJON —

Lavad con
Jabón Chimbo

Carioca y Piñata

La carioca y al igual que ella todos los bailes modernos, es el arte de enredarse confundirse, amalgamarse dos personas (a quienes repele el sexo) para dar brinco y voltretas con vertiginosa rapidez.

Para el político, es un compás de dos por cuatro en las alternativas del Gobierno.

Para el progresista, es una carrera acelerada, aunque con impedimenta.

Para el socialista, es una fraternidad, una unión íntima que suprime barreras, aproxima clases y hace comunes las especies.

Para el filósofo moderno, es la rueda giratoria de sucesivas creencias y opiniones.

Para el químico, es la fusión de elementos heterogéneos.

Para un estudiante de Física, la fuerza centrífuga y centrípeta de dos masas conscientes que giran locamente.

Para el niño, un trompo en acción, con varios ejes.

Para el zapatero, aunque no sea judío, un productor de *maná*.

Para mí, un jeroglífico que no acierto a trazar, ni trazado, a leer.

Y para los feos lectores y bellas lectoras de estas líneas, ¿qué será la polka? Quizá un buñuelo literario-bailarinesco indigerible.

Pues que tomen té.

Y luego vengamos a cuentas.

¿Qué es lo que hay en el fondo de casi todas esas significaciones o interpretaciones? ¿Qué finalidad ofrecen? ¿Cuál es el punto culminante que abarca y domina esas perspectivas?... O en otros términos: ¿cuál es aquí la madre del cordero, o de la cordera; que polka tiene terminación femenina?...
La lujuria.

Si, bailarines, la lujuria es el resorte que os mueve, el imán que os aproxima, el fuego que os fusiona, la fuerza que os electriza, el eje de vuestras contorsiones, la ley más o menos oculta que os sanciona esa exigencia.

Si el baile es, propiamente, la expresión corporal y gráfica del regocijo y satisfacción interiores del alma; si es, por decirlo así, la vibración acompañada del cuerpo, que responde a la inefable sacudida del alma; en muchos casos, como en el de la carioca, carnavalesca, no es más que un hipócrito o loco remedo de aquella expresión o vibración; en estos casos, es una vibración bestial de la carne y una exteriorización o casi realización de sus bestiales instintos.

(Esta es una verdad como un cañonazo, pero verdad, al fin.)

Y esta abyecta vibración y degradada expresión, conscientes, deliberadas, son las que casi siempre, o sin casi, vivifican, impulsan e informan la carioca, y tienen en ella su adecuada, genuina y exacta concreción.

[Lujuria! Lujuria en acción!..]

Y el baile, en estos casos, viene a ser, o la alcahuetería o el cinismo de la lujuria, finalmente o grotescamente manifestados.

(Este es un cañonazo tan fuerte como la verdad.)

El baile, pues, viene a ser la solemnización ciniza o hipócrita de la lujuria. El culto que la sociedad rinde al baile, supone, casi siempre la apoteosis de la bestialidad.

Y ahora, vosotras, jóvenes delicadísimas, finísimas, inocentísimas, pulquérrimas; y vosotros, jóvenes almirados, decentísimos, correctos, nobles, dignos; vosotros, mirados, aunque altaneros e inflexibles, viejos verdes; y vosotros, celosísimos papás, vosotras, dignas mamás, que os hierve en la garganta el empaque vanidoso ante vuestras hijas bailarinas; y vosotras, que tenéis la manga tan ancha, que en ella os caben oraciones, bailes y otras cosas, id a zambulliros en las puras ondas en que dulcemente naufraga Terpsícore.

[Al baile!.. Al baile de Piñata!.. Y rueden las polkas camino de la condenación eterna!]

[Animo!.. ¡Que estamos en Cuaresma!..]

R. F. Campoamor.

Pescaderías Gijonesas

Pescados y mariscos frescos del día
CAMARA FRIGORIFICA, la que se ofrece para la conservación de carnes.
San Bernardo, 74 — Teléfono núm. 12-23

Antigua Funeraria

de Hijos de Feliciano Rodríguez
Primera de la Provincia—Fundada en el año 1874—Gran Carroza Fúnebre Automóvil.
Servicio completísimo y permanente
Teléfono 17-20 — GIJON

Tejidos Caneja

Los más acreditados por su calidad :: Los que más se venden por no admitir competencia.

Pañería - Lanería - Sedería - Confecciones
San Bernardo y Jovellanos.
Teléfono 13-19 — Gijón

Juventud, fe, arrojo, voluntad, espíritu joven en la política nueva

Ese es el segundo punto de los diez y nueve en que se ha condensado el pensamiento de la JAP, el pasado año al celebrarse la magna Asamblea nacional que culminó en el imponente acto de El Escorial.

JUVENTUD.—No solo física, sino también espiritual. Y es que la juventud es uno de los elementos más preciados en las grandes empresas, porque con su sano optimismo, trata de remover todos los obstáculos y franquear todas las barreras, imprimiendo un sentido revolucionario si se quiere, pero no en el sentido marxista, no en el sentido de destrucción, sino en el de construcción al tratar de ver realizados los proyectos que su imaginación ha soñado y su estudio los ha convertido en realizables.

FE.—En nosotros, no una fe ciega y estúpida que todo lo espera de los demás. Fe en los futuros destinos de España, porque ésta ha de ser lo que sus hijos quieran; grandiosa con sus sacrificios, olvidada y postergada con sus desprecios. Los valores espirituales de la patria no han desaparecido, están velados y es preciso sacarlos a la luz del día. Por eso nuestra fe, lo es en nuestras propias fuerzas, en nuestro programa, en nuestro jefe. Hemos de sacrificarnos mucho, si mucho queremos obtener; pues para el triunfo no hay otro camino.

ARROJO.—Hay quien dice que el arrojo es una mentira. Nada de eso; la bravuconería es un peligro, pero el arrojo no es eso. Porque aquellos que en los momentos difíciles saben darlo todo, incluso su vida, como la han dado nuestros mártires de la causa, merecen el aprecio y la consideración; han caído víctimas de un deber, y como se ha dicho, las víctimas del deber, no son víctimas, son héroes.

VOLUNTAD.—A una férrea voluntad,

muy pocas son las cosas que se resisten. Y para comprobar la certeza de esta aseveración, no tenemos más que contemplar nuestra trayectoria. Paso a paso, con voluntad firme, sin prisas, pero también sin vacilaciones, se han ido ganando posiciones, ni una se ha conquistado a destiempo, pues caso contrario hubiera habido que abandonarla, lo que no solo significaría una derrota, sino una desmoralización en nuestras filas. Más esto no ha sucedido, aunque no hemos podido sustraernos a la crítica; pero esto es debido a que es mucho más fácil dirigir una censura que hacer un sacrificio.

ESPIRITU JOVEN EN UNA POLITICA NUEVA.—Nacimos en pleno periodo revolucionario y como enemigos del mismo. Y a esa política nueva, sacada de nuestros valores tradicionales, hemos llevado nuestro espíritu joven, libre de prejuicios partidistas, poniendo como meta de nuestras aspiraciones a España; pero no una España raquítica, en la que solo han de tener cabida nuestros correligionarios y amigos, sino una España próspera, una España a semejanza de aquella que, siendo pequeño el solar patrio saltó el Oceano para ganar para Cristo y para sí un nuevo mundo, al que llevó su civilización y su cultura. Una España más justa, más equitativa, en la que no se pueda presenciar el triste espectáculo de ver a muchos hermanos nuestros que no tienen que comer.

Por la Patria ¡presente y adelante! Y en tal empeño en nuestra mente solo tendremos tres pensamientos: Un objetivo, España; un programa, el nuestro; un jefe, don José María Gil Robles.

Bonifacio Lorenzo Somonte.

¡La masonería!..

«La Masonería en los tiempos antiguos, fué una sociedad secreta; pero desde que el sol de la libertad alumbró al mundo, la institución masónica es una asociación como otra cualquiera.»

(De «El Liberal».)

Que en la antigüedad fué la Masonería secreta, no nos extraña, ya que entonces, dicha «benéfica» institución, no podía extender eficientemente sus tentáculos por donde quería, con el mismo desdoro que hoy lo viene haciendo, en los Estados donde la conocían por sus «frutos saludables». Mas, en la actualidad y en países como España, «alumbrados» por el «sol» de la «libertad», no necesitan de aquel secreto, porque la «muy magnánima» asociación no busca otro fin que de hacer «felices» a los hombres...

Aquí en España, por consiguiente, empezó el famoso 11 de Mayo incendiando las iglesias y conventos, para que el público, ávido de emociones, se regocijara con aquel espectáculo, para el nunca visto; decretó la expulsión del cardenal Segura, conducido hasta la frontera entre tricornios, porqué era un «obstáculo» a la «felicidad» de los que quedaban; ordenó también el exilio de los jesuitas por el mismo motivo; fabricó una Carta «fundamental» por la cual, devolvería a los ciudadanos españoles la tan ansiada «libertad», para que cada uno fuera casi, igual a un semidiós. Suprimió al Clero nómada necesaria, para dársela prodigamente a los «infelices» secuaces de Carlos Marx, prohibió las procesiones del culto católico, por ser un «obstáculo» a la «libre» circulación ciudadana, condenó al silencio a numerosas campañas de las iglesias porque, con su «triste» tañer, recordaba a los hombres «algo» de ultratumba; halagó a los casados malavenidos, con la ley del divorcio, haciéndoles olvidar que el matrimonio es indisoluble. Y, también en nombre de esa «libertad», decretó en cierto periodo abominable, la suspensión de muchos periódicos católicos.

Si lo anteriormente expuesto, y algo más que se calla, por no resultar prolijo, es aún poco, tenemos el espectáculo «sublime» y «maravilloso» del pasado octubre, en que la «bondadosísima» cofradía obsequió a España y en especial a Asturias con la visión dantesca de todos los refinamientos espectaculares incendios,

estilo Barbarroja sacrificios de vidas de frailes y curas así como también agentes de la autoridad, de seglares por no tener el «mal gusto» de pertenecer a la «Hermandad»... En fin, todo lo hizo la pobre «Masonería» movida por la «mejor buena fe» ¿Verdad señores Marco Miranda... y compañía?

Después de tantas demostraciones «piadosas» viene ahora la «excelsa» institución, llorando a lágrima viva ante el peligro inminente que corren las cabezas de dos «inofensivos» cabezallas de la revolución, sin que tenga un recuerdo de piedad para otros infelices víctimas de la semilla ponzoñosa, sembrada por quienes ahora tanto se rasgan las vestiduras...

El criminal Nerón, se hizo justicia, aunque por su cobardía, tuvo que completar la obra su liberto; mas en el caso actual, no se precisan Epafroditos, la Justicia estricta es bastante...

LUIS PRIETO.

ALMACENES GIJON

Comprando en estos Almacenes su ropa de invierno ahorrará usted dinero e irá elegantemente vestido.

Teléfono 1417
CORRIDA, 59

Calzados Derby Sábados y domingos exposición de los Nuevos Modelos de Calzados

GIJON

Laboratorio de Análisis Clínicos de la Farmacia de J. Escalera a cargo de Fernando Prendes Escalera Farmacéutico diplomado de la Facultad de Medicina de París. Análisis completos de orinas, esputos, sangre (Wasserman), heces, etc. PREPARACION DE AUTOVACUNAS S. Bernardo, 49 y T. Cabrales, 7. T. 1320. — GIJON

FERRERERIA GREGORIO ALONSO, S. A. - GIJON

Almacenes de Ferrería — Quincalla — Loza y Cristalería — Artículos sanitarios — Herramientas — para Ferrocarriles y Minas

Jabón "EL RAYO" Producto inmejorable para toda clase de usos domésticos

La mejor sidra champagne

Zarracina

Agricultura y Ganadería

Lo que hizo un cura de aldea

El cura de Goor no cesaba en la propaganda de su sindicato; pero fuera de un reducido círculo, la institución permanecía desconocida, y el cura aspiraba a que la conociese toda Bélgica. Necesitaba algunas personalidades que ayudasen su empeño.

La lectura de una polémica sostenida en un diario de Bruselas acerca de los medios más eficaces de ayudar a la agricultura, le estimuló a tomar parte en el debate, y dar a conocer la obra de Goor, pero—para aquellos tiempos: 1888—eran demasiado avanzadas las ideas expuestas por Mellaerts para tomarlas en serio, y el resultado fué nulo.

Siempre firme en su idea, siguió profundizando las cuestiones agrarias, estudiando las organizaciones alemanas y su adaptación a Bélgica, preocupado por hallar un colaborador.

Ello le movió a presentar una Memoria sobre su sindicato al Congreso de Malinas (1889), invitando a un representante de aquel a acompañarle, para que explicase al Congreso el funcionamiento del sindicato.

Se hizo así, y la Asamblea se dió por satisfecha con «llamar la atención de los congresistas sobre la obra de Goor, y desearle muchas prosperidades». Igual que aquí en Asturias, año de 1935.

A Mellaerts no le resolvían nada buenos deseos; necesitaba contar con auxiliares sacrificados. Y se vió precisado a llamar la atención pública sobre su persona y sus ideas.

Comenzó enviando una serie de artículos al periódico «Het Land» detallando la organización alemana de labradores, dando cuenta de los resultados que un sacerdote de la campiña de Amberes había obtenido fácilmente, y de los medios de salvar la agricultura belga; su firma era un pseudónimo: «Georgiphil».

A los pocos artículos, Mellaerts recibe una carta de la redacción del periódico, diciéndole que un profesor de la Universidad deseaba conocer su verdadero nombre. Y Hellepute, profesor de la Universidad católica de Lovaina, ignorante de que a pocos minutos de su casa vivía el autor de tales escritos fué a verle con su cuñado Schollaert.

Muy pronto convinieron los tres en que la institución de Goor era la más adaptada a las necesidades de la clase Agrícola, persuadidos también de que—los sindicatos locales no darían todos los resultados apetecidos mientras no se agrupasen dentro de una organización nacional.

Esas conversaciones determinan el plan del «Boerembond»; y muy pronto convocan una gran reunión en Lovaina (1890). Asistieron personalidades de entre los labradores, representando Brabante, Amberes y Limburgo. La Asamblea se pronunció de favor en fundar en todos los pueblos rurales sindicatos agrícolas (Boerengilden), organizados según el modelo de Goor. Y proclamó a la vez,—la necesidad de una organización nacional, federando todos los sindicatos locales, votando al mismo tiempo los Estatutos del «Boerembond» y el reglamento—tipo para los sindicatos locales.

Así fundó Bélgica su «Boerembond», presidido por Hellepute y teniendo como secretario al cura de aldea Mellaerts. Y la propaganda, intensísima y bien planeada, comenzó por toda la nación, actuando en ella los fundadores, lo que aseguraba la unidad del movimiento, la centralización responsable.

Poco a poco fueron fundándose sindicatos directamente afiliados a Lovaina. Esta fuerte unión de los sindicatos locales con la central, es el solo secreto de la enorme potencialidad del Boerembond desde sus comienzos.

Los fundadores tuvieron la más preciosa y decidida colaboración en los sacerdotes de los pueblos.

Y fueron éstos humildes y heroicos curas de aldea el factor que más influyó en que la organización lograse unidad admirable en toda la obra, admiración hoy de cuantos la estudian.

ESTIERCOL Manipulación

La explotación agrícola irá siempre acompañada de una plataforma estercolero, y de una fosa para recoger la porción líquida del estiércol. A primera vista se juzga la laboriosidad e inteligencia del agricultor por el cuidado que dispensa a su estercolero.

Se deposita en capas regulares, que se separan por otras de tierra de 10 a 15 centímetros de espesor, para impedir las pérdidas de amoníaco. La masa del estiércol ha de ser sólida, manteniéndose constantemente en grado de humedad, con paredes lisas, sin que el aire penetre en su interior.

Diariamente ha de comprimirse la masa, haciéndola pisar por el ganado ó sirviéndose de un rodillo de superficie lisa. En el verano se riega con moderada cantidad de agua.

Si se quiere rociarla con la parte líquida del estiércol, ha de escogerse día fresco ó tiempo cubierto, para evitar pérdidas amoníacas; la parte líquida es la más rica, siendo preciso recogerla en fosos impermeables, de cierre perfecto. Jamás ha de perderse fuera de los establos.

Al tiempo que la paja y demás materiales que forman la cama del ganado, conviene emplear de 1 a 2 kilogramos de turba por día y cabeza de ganado mayor. Dispuesta la turba detrás de los animales, en las canaletas destinadas a escurrir la orina, absorbe a ésta.

El estiércol no ha de permanecer en la granja mas de tres meses; una vez llegado al campo, hay que enterrarlo, ó hacer con él montones que se cubren de tierra.

Notas sobre Horticultura y Arboricultura frutal

En cama caliente: Berenjenas.—Melones.—Pepinos.—Tomates.

Al aire libre: Apio.—Berza (Col).—Berros.—Espinaca.—Lechuga (variedades de verano).—Navos.—Perifollo.—Perejil.—Puerros.—Rábanos.—Remolacha.—Repollo.—Zanahoria.

Prosigue la plantación de patatas y siembra de guisantes; también se plantan fresas, y se procede a separar los hijuelos de las alcachofas para obtener nuevas plantas.

Al llegar ahora los primeros calores, entran en plena actividad los cultivos de huerta; se debe poner el mayor cuidado en las labores, porque de éstas primeras atenciones depende el éxito que habrá de compensar el trabajo.

Es esencial que las siembras se hagan en tierra bien mullida y pulverizada, es decir, sin terrones, ni muy seca ni excesivamente húmeda en el momento de sembrar.

No importa que la luna se halle en creciente ó menguante, se hacen las siembras con buen tiempo, cuidando de no enterrar mucho las semillas. Para la mayor parte de las hortalizas, y según las especies, es suficiente de 1 a 4 milímetros de profundidad, cubriendo con tierra finamente tamizada.

Luego de la siembra, se apisona ligeramente la tierra, con un rastrillo, terminando con riego moderado para el que se utiliza regadera provista de calabaza con agujeros muy finos, moviéndola constantemente de un lado para otro del semillero.

Si la semilla es muy fina y el operador poco diestro en el trabajo, se mezclará aquella con un poco de arena ó tierra pulverizada, para que se repartan mejor y broten luego bien espaciadas, siendo preferible sembrar ralo a muy junto.

Alcachofa. (Cynara Scolymus). Planta de cultivo muy remunerador, a la que, en Asturias, no se dedica atención apreciable.

Se multiplica por siembra y por separación de retoños ó hijuelos; éste último procedimiento es el mejor, mas rápido, y mas aconsejable. Por semillas, resulta una proporción grande de plantas degeneradas.

Los retoños se eligen de grosor mediano, separándose de la planta madre con un pequeño trozo de rizona provisto de alguna raicilla, para cuya operación se utiliza una navaja fuerte ó cuchillo bien cortante.

Son propios para ésta planta los terrenos arcillosos, húmedos, bien sustanciosos y abonados, por ser muy agotadora. Se desfondan mediante una buena labor a 40 ó 50 centímetros, aprovechando el momento para enterrar el estiércol, si es posible, fresco, de cuadra.

Para la plantación, se repasan los plantones, renovando el corte inferior, suprimiendo la mitad superior de las hojas, «particularmente cuando son muy altas», lo que evita la evaporación, facilitando el brote de nuevas raicillas.

Se espacian las plantas, de 80 a 90 centímetros que se rellenan a mitad, con estiércol bien consumido; en cada hoyo se colocan dos plantones, un poco separados, enterrándose de 10 a 12 centímetros, apretando la tierra con las manos, para que adhiera bien a las raíces.

El espacio libre entre plantones, se beneficia sembrando hortalizas como lechuga y rábanos, que pueden recolectarse antes que las alcachofas comiencen a fructificar; a partir de este momento desaparecerá todo otro cultivo.

Se reduce el trabajo a mantener la tierra bien mullida, libre de malas hierbas, limpia de tallos y hojas.

En terrenos algo secos, ha de cuidarse el riego, frecuente y abundante, para obtener productos selectos. En los meses de Marzo y Abril conviene distribuir dos kilogramos de nitrato de sosa por área.

A los tres años de producción debe suprimirse el cultivo, por cuanto el producto no compensará el trabajo.

Variedades recomendables: Alcachofa gruesa verde de Laon, y la camus de Bretaña. Esta última tiene las extremidades del fruto teñidas de violeta.

LA INNOVACION

La economía bien entendida está en adquirir artículos de primera calidad en una casa cuyo sistema sea venderlos con mínimo beneficio

Esta Casa existe y es bien conocida

LA INNOVACION

Novedades - Pañería - Tejidos

Teléfono 13-15

Rasgos y Rasguños

Escribió en una de sus famosas «Alocuciones de un oyente», el señor Fernández Flórez:

«A quien me pidiese un buen parlamentario, no vacilaría en contestar extendiendo el índice hacia Gil Robles. Si me exigiesen un buen gobernante, no necesitaría reparar con la mirada los escaños para meter las manos en los bolsillos y encoger directamente los hombros. Quizá a los treinta y tantos años sea mucho ya ser un hábil jefe de grupo, y se haga preciso esperar a que el estudio, la experiencia y la reflexión traigan otras virtudes».

Suponemos que el gran humorista de «A B C», oído el último discurso del jefe de la Ceda, haya cambiado de parecer.

Que haya estirado la cabeza y que el índice, para señalar un gran gobernante, se le haya ido hacia Gil Robles.

Si no ha sucedido así, que se compre unas gafas.

¡Para que veal...

II

El señor Gobernador General de la provincia, con muy buen acuerdo, ha suprimido este año los carnavales callejeros.

¡Fuera caretas!—ha dicho con toda energía.

Y más de cuatro que hubieran querido cumplimentar sus órdenes, no lo habrán podido hacer.

Porque ¡cualquiera se arranca la cara!

II

Ya estamos en cuaresma.

Comienzan los ayunos y las abstinencias para los seres conscientes de su responsabilidad espiritual.

Para con los demás, no reza el precepto.

A estos solo cuadra la frase vulgar de nuestro fol-klore: «Muera el gochu muera fartu».

Y nosotros, por nuestra parte, no les arrendamos la ganancia.

II

Aunque este año se suprimió el Carnaval de las calles, se intensificó, no obstante, en teatros y salones de sociedades, con infinidad de bailes que aún continúan, a pesar del santo tiempo en que hemos entrado.

La gran miseria económica por que atraviesa el país, las heridas abiertas por la revolución, aún no restañadas, los parados y hambrientos, el estado de intranquilidad pública en que todavía vivimos, no han sido lo suficiente para atar las piernas de los bailarines.

Por nosotros, ¡que bailen!

II

El diputado por Asturias, Sr. Moutas, en su magnífica conferencia pronunciada en Acción Popular de Gijón el sábado pasado, ha dicho, después de examinar con lupa a los políticos actuales, que solo el Sr. Gil Robles aparecía como la legítima esperanza para la patria.

Y así lo entiende igualmente la opinión española toda.

Había que oír por la radio, el otro día, las aclamaciones de que era objeto por parte de las clases productoras que le aclamaron en el Círculo de la Unión Mercantil de Madrid.

¡Viva el salvador de la Patria!—gritaban repetidamente.

Que Fernández Flórez, y otros Fernández, se convezan de ello.

No hay más camino.

II

Los mismos que propugnaban, en su día, por la cabeza de Sanjurjo, son los que hoy se manifiestan partidarios del perdón para los revolucionarios.

Y eso que aquel era un San... jurjo.

Y a estos otros no les ha cabido nada de santos.

II

Los diputados socialistas, y los socialistas todos, han pedido el indulto al Gobierno.

Y luego que nos digan que «no hay cuña peor que la de la misma madera».

Eso es un cuento.

II

Azaña ha recibido una carta desagradándole por las acusaciones que sobre él pesan por lo del alijo de armas.

La firman Alvaro de Albornoz, Marcelino Domingo, José Giral, Luis de Zulueta, Francisco Barnés, Agustín Viñuales y Franchy Roca.

¿Quién nos los compra?

En Santander ha sido profanado el cadáver del Marqués de Valdecilla prócer ilustre al que tanto debe aquella población y, de modo especial, la clase menesterosa.

Aquellos que todo lo esperan de esta vida pueden animarse a practicar el bien en favor de sus semejantes.

Si no hubiera compensación eterna para las buenas obras, estaríamos lucidos.

¡Los hombres son tan agradecidos!...

Crítica cinematográfica

(La inicial que sigue a cada título significa: R. recomendable; V. visible; I. inconviniente; P. prohibida.)

- Una semana de felicidad—P.
- A la sombra de los muelles—I.
- Federica—I.
- Broadway por dentro—I.
- Casados y felices—P.
- El precio del amor—P.
- La ley de la frontera—V.
- En lo profundo del mar—I.
- Sinfonías del corazón—V.

En la Juventud Católica Femenina

Notable disertación de don Pedro Hurlé

El pasado jueves y a las siete y media de la tarde, pronunció en el local de la Juventud Católica Femenina de Gijón una conferencia, nuestro querido amigo y colaborador, el culto profesor gijonés, don Pedro Hurlé Manso. El tema elegido por el orador fué de carácter social y versó sobre los «Sindicatos».

Comienza el orador haciendo una especie de paralelo entre nuestra época con sus conflictos sociales y los conflictos de este tipo que surgieron en épocas ya muy remotas, para sacar como consecuencia por una parte, la necesidad de la organización de los trabajadores, y por otra, haciendo resaltar el hecho de que a pesar de nuestra tan decantada civilización ultramoderna y los adelantos que se han conseguido en el terreno puramente material, puede decirse estamos igual o peor que antes en el campo espiritual.

A continuación pasa a estudiar las antiguas asociaciones obreras, los «gremios» que tan importantísimo papel jugaron en la Edad Media, y cuya implantación de nuevo se estudia en Alemania, país tipo para el estudio de esas antiguas organizaciones que en él llegaron a su mayor grado de perfección.

Determina la causa de la desaparición de los gremios y dice que la Revolución francesa tenía en su constitución una cláusula por la que se prohibía la formación de gremios, habiendo sido a raíz de la Revolución francesa implantada por todo el mundo esta medida de tipo liberal.

Bajo ese punto de vista, el socialismo no es más que la reacción violenta contra el liberalismo, y al famoso grito de Carlos Marx: «trabajadores de todos los países, uníos...», nacieron los modernos sindicatos, confederaciones e internacionales.

Seguidamente entra en el estudio del tipo del sindicato que defiende la escuela social católica, la única que verdaderamente puede ser llamada con justicia «sindical», teniendo cuidado de distinguir nuestro sindicalismo con aquel que tiene su organización a base de bombas y dinamita.

El sindicato puro, es decir, aquel integrado solamente por obreros, es el verdadero sindicato, y no ha de ser un arma en manos de los obreros para ser esgrimida contra los patronos, ni tampoco un arma en manos de éstos para ser empleada en la defensa de particulares egoísmos o intereses.

El sindicato es una cosa perfectamente natural y tiene su fundamento en la misma naturaleza del hombre. La iglesia espera de los sindicatos la entera redención de la clase trabajadora, ya que sabe que contrariamente a como se pretende y se afirma por los socialistas, comunistas y anarquistas, el capital y el trabajo no son antagónicos, ya que el trabajo es capital en estado latente, y el capital es una resultante de trabajo. Por otra parte, el uno sin el otro no pueden cumplir su función social.

Seguidamente, el orador estudia al sindicato bajo el triple aspecto religioso, político y social, indicando que hoy pueden ser establecidos sindicatos no confesio-

Crónica Semanal

DE JUEVES
A JUEVES

Panorama nacional.

Con el descanso del Parlamento languidece también el interés político. Y esta semana las Cortes se han dado también sus vacaciones de Carnaval. Cierta que procuraron anticipar la labor con algunas sesiones extraordinarias, que permitieron llevar a término la tan ansiada ley de Arrendamientos y avanzar considerablemente en la discusión de bases para una nueva Ley Municipal. Hemos hablado de términos, refiriéndonos a la ley de Arrendamientos, y quizá quede el rabo por desollar: quizá aún quede por reñir la última y definitiva batalla entre el asaz tímido y conservador criterio de la Comisión y el cristiano-social del ministro de Agricultura, que no está dispuesto a que le torpedeen su proyecto de Acceso a la Propiedad, bandera de redención para los humildes y verdadera y fructuosa reforma del agro español. Tantas ha ganado el gran Jiménez, que no es de suponer pierda esta. Pleito más perdido que el de reforma electoral, recibido de uñas por casi todos los grupos gubernamentales, y ahora por todos aceptado con ligeras modificaciones, una vez que le han oído! Eso es un ministro. ¡Presente y adelante!

Con todo no le ha faltado a la gente de qué hablar. Rumores de mar de fondo con motivo

de ciertas corrientes impunitas, que se dice desarrolladas en determinado sector ministerial con patente agravio de la justicia distributiva. Comentarios sobre los discursos de Gil Robles en el Círculo Mercantil y de Lerroux en su propio domicilio particular, con motivo del homenaje que le ofrendaba su partido. Sobre el común cañamazo del patriotismo, cada uno trazó el bordado, tan diferente en color como en dibujo. El viejo republicano miró hacia atrás e hizo memorial de agravios, siguió acompañado de palabras de perdón, y lista de servicios prestados al régimen, ilusión de toda una vida. Más que nada habiaba un corazón, dolido de la injusticia de los que llamó sus impares. El joven jefe de la CBDA se enfrentó con el porvenir y, después de examinado el presente, concreta medidas de gobierno ciertas y oportunas, quizá atrevidas—las circunstancias no toleran encogimientos—para que aquel pueda ser más sereno, más acogedor, menos hosco que el que ahora nos toca sortear. Así al menos lo interpretó con ovaciones innarrables el público que desbordaba los amplios salones de la más potente de las entidades profesionales madrilenas; un público que no era de incondicionales, sino tan variado como las opiniones de la mesocracia. Así lo pudieron apreciar quienes aquella noche tuvieron la curiosidad de sintonizar con las emisoras de Unión Radio.

En la labor positiva de estas Cortes hay que apuntar también la reorganización de dos Regimientos de Ferrocarriles, que los del bienio se habían encargado de triturar con la inocente intención de facilitar la huelga ferroviaria.

Y no da más de sí la semana; quizá la próxima nos compense en demasía.

Por otras Repúblicas.

El Parlamento francés ha aprobado el voto femenino con el voto en contra de radicales y socialistas. Para que tenga vida legal falta el voto del Senado, que no es ciertamente nada probable por el predominio radical.

—En Grecia ha estallado una grave sublevación contra el Gobierno, acaudillada por el viejo caudillo liberal Venizelos; y en la que participa una parte del Ejército y de la Marina. El Gobierno parece dominar la situación, a excepción de la isla de Greta, patria de Venizelos. Violentos combates han tenido ya lugar entre fuerzas gubernamentales y rebeldes. Las bajas de ambas partes son numerosas.

—En un encuentro de partidarios del Gobierno con una manifestación, que protestaba de la imposición de la enseñanza socialista, en Guadalajara (Méjico), han resultado siete personas muertas y heridas más de treinta.

De todas partes.

Con la solemnidad propia de su rango ha contraído matrimonio en Roma don Jaime de Borbón, con la señorita francesa Emmanuela de Dampierre. Ofició en la ceremonia el Cardenal Segura y asistieron numerosos miembros de las casas reinantes en Europa y de la aristocracia española y extranjera.

—El Gobierno «nazi» de Baviera ha reducido a cuatro las dieciséis escuelas católicas de institutrices, que existían en aquel antiguo Reino.

—El Rey de Siam ha abdicado la Corona, por no aceptar ciertas restricciones en el ejercicio de su soberanía.

—El Gabinete húngaro, de nuevo reorganizado bajo la presidencia de Gombos, ha disuelto el Parlamento y convocado a nuevas elecciones.

—El ministro inglés de Negocios Extranjeros, Jhon Simón, ha suspendido su visita a Berlín por indicación del Gobierno alemán, motivada en enfermedad de Hitler. La mayor parte de la Prensa europea sospecha que la indisposición del Führer sea una «fiebre sagastina».

nales, aunque, naturalmente, inspirados en normas cristianas. En lo político, debe prohibirse de modo terminante que los sindicatos tomen parte en la política. Son organizaciones de tipo puramente



profesional y jamás deben salir de su campo de acción. Lo contrario trae como consecuencias, revoluciones como la que hemos tenido que presenciar en Asturias y otros puntos de España.

En lo social, la misión del sindicato, a más de la defensa de los intereses de la clase, ha de ser la de fomentar la preparación cultural y técnica de sus afiliados, creación de círculos de estudios, bolsas de trabajo, mutualidades, cooperativas, etc., y en fin, todas aquellas organizaciones nacidas bajo la sombra del sindicato y cuya finalidad es una elevación del nivel cultural y material de sus afiliados.

Estudia a continuación la labor y organización de los sindicatos femeninos, citando a Bélgica, donde están implantados con toda perfección, y su labor abarca a toda la vida nacional.

Finalmente, pronuncia palabras de aliento para todas aquellas que dedican su vida o sus momentos de ocio al trabajo y postulado social, labor benemérita y oculta, pero de frutos seguros. Dice que la labor es árdua y penosa en extremo, en muchos momentos llena de sinsabores, pero no hay que desmayar, pues aparte de que, como católicos prácticos, estamos obligados al trabajo, y hoy más que nunca, al predicar la verdad, al trabajar por el restablecimiento de una mayor armonía entre los hombres de diferentes clases sociales, el éxito ha de ser seguro.

El orador fué muy aplaudido y felicitado al acabar su interesante trabajo.

Innerarity 57 - Ultramarinos - Comestibles
Pan integral y mantequilla fina de vaca. Muy nutritivo por no contener mezcla alguna.
Servicio a domicilio rápido - Teléfono 1745
CELESTINO ALVAREZ

ULTRAMARINOS FINOS
BACALAO LOS MEJORES
— Pi y Margall, 37—
Teléfono 24-10
— Servico a domicilio

De vuelta de Rusia

—¿Y dices que allí no falta trabajo a nadie?—
—Desde luego. Allí hay trabajos forzados para todos...